

# LA TRIBUNE DE GENÈVE

du 15 décembre 1959

**Die Lehre von der Versöhnung**, troisième partie, second tome de la célèbre *Kirchliche Dogmatik* de Karl Barth, Evangelischer Verlag, Zollikon-Zürich. — Avec une persévérance admirable, Karl Barth, aujourd'hui âgé de 73 ans, poursuit la publication de sa fameuse Dogmatique. Le premier tome est sorti de presse voici vingt-sept ans (1932). Nous en sommes aujourd'hui au chapitre de l'Eglise dont dans ce volume le théologien bâlois, avec la minutie qui le caractérise, examine la réalité face au monde, la nature, enfin la charge qui lui est confiée. Avec l'éloquence qu'on lui connaît, il s'étend longuement sur la faiblesse et la force de la communauté que forment les chrétiens. La charge concrète de cette société particulière comporte, entre autres, l'évangélisation et la mission. Barth, relevons le fait, admire la manière joyeuse dont l'Armée du Salut s'adresse à ceux qui vivent en marge de l'Eglise, tandis qu'il fait d'expresses réserves sur la théologie de Vinet et de Frommel, trop centrées, à son avis, sur la piété personnelle. Impossible de résumer ici un ouvrage aussi considérable. Malgré toute l'estime ressentie face à la monumentale *Dogmatique*, le lecteur s'effraie devant son allongement. Ne serait-il pas possible de dispenser plus brièvement ces remarquables enseignements ? — J. H. R.